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TOP 

 

• TOP 1 
Begrüßung 

• TOP 2 
Rückblick Herbstfest 2022/ Ausblick Herbstfest 22.09-25.09.2023  

• TOP 3 
Festzugordnung 

• TOP 4 
Auswahl Umzugsmotto 

• TOP 5 
„Steidemer Frühjahrsputz“ 
• TOP 6 

Tag des Ehrenamts 05.12.2023 
• TOP 7 

Eintragung Vereinsliste 
• TOP 8 

„Niederstetten packt den Klappstuhl aus“ 07.07.-23.07.2023 
• TOP 9 

Familientag 
• TOP 10 

Absprachen Veranstaltungskalender 
• TOP 11 

Verschiedenes 
 

 

Motto-Vorschläge 2023 

 
• Wie im Film 
• Schildbürger 

• Erzieher (m/w/d) dringend gesucht! Kindsköpfe sind vorhanden. 
• Steide- ein Zirkus und seine Artisten 

 

 

Zu 1.  

Kurze Begrüßung und Dank an die Freiwillige Feuerwehr für die zur Verfügungstellung des 

Raumes durch Frau Neckermann die auch die Grüße von Frau BM Naber überbrachte. 

 

Zu 2. 

Für das Herbstfest 2022 kann allgemein eine positive Bilanz gezogen werden. 



Die erzwungene Coronapause machte sich allerdings deutlich bemerkbar, da bisher 

selbstverständlich funktionierende Abläufe ins Stocken gekommen waren und bisher 

bestehende Strukturen nicht mehr vorhanden waren z.B. die Standartenreiter welche 

dankenswerterweise vom Pferdehof Wolkersfelden zur Verfügung gestellt werden. Neu ist 

auch die Organisation der Reitergruppe durch Fr. Wißmann. 

Die neue Festplatzsituation wurde zufriedenstellend gelöst und maximal ausgenutzt. Auch 

die Auswahl der Fahrgeschäfte war passend. 

Der Herbstfestumzug muss sehr kritisch betrachtet werden. Der immer wieder in den 

Vorjahren  angebrachten Bitte aus der Vereinsversammlung  nach weniger Kontrolle/ 

Einschränkung wurde auch aufgrund des „erst wieder Anlaufendes“ nachgekommen. Weiters 

dazu unter Top 3. Die Kinderwiese war dank der Unterstützung der Bundeswehr und der 

FFW und der guten Zusammenarbeit mit dem BZN wieder ein Erfolg.  

Ausblick: Für das Jahr 2023 sind bewährt wieder die Fa. Zöllner (Vergnügungspark) und 

Rachinger (Festzelt) als Partner der Stadt dabei. Der Partnerschaftsverein wird in bekannter 

Form den Les Plessis Bouchard-Platz bewirten und Fr. Neckermann bat die Anwesenden 

darüber nachzudenken ob evtl. eine weiter Bewirtung in der Innenstadt am Sonntag 

angeboten werden kann. Die Stadt wird diese im Amtsblatt ausschreiben und ggf. Hr. 

Rachinger darauf hinweisen den Sonntagabend länger zu bewirten. Die Eingangssituation in 

der Sporthalle / DRK muss in 2023 den Bedürfnissen besser angepasst werden. Aus dem 

Gremium wurde der Wunsch nach einem Shuttelservice am Samstag und Sonntag geäußert, 

dies wird durch die Verwaltung geprüft. Die Vereine wurden aufgefordert sich für die 

Weinbrunnenbewirtung anzumelden. 2023 geht diese an den Liederkranz Vorbachzimmern. 

Herr Hämmelmann informierte über die Rückverlegung des Herbstfestlaufes in die 

Innenstadt mit leicht verändertem Start/ Ziel. Dies wurde positiv aufgenommen. 

Aus der Versammlung kamen keine weiteren Anregungen/ Kritikpunkte. 

 

 

Zu 3. 

Intensiv wurde der Herbstfestumzug 2022 diskutiert. Sowohl Fr. Neckermann als auch die 

FFW waren sehr unzufrieden mit der Umzugsdisziplin die dazu führte, dass der Umzug auf 

Höhe KULT eine ca. 8minütige Lücke hatte. Dies ist definitiv darauf zurück zu führen, dass 

einzelne Teilnehmer den ohnehin, durch die zum ersten Mal im Einsatz befindlichen 

Standartenreiter, stockenden Umzugsfluss mit Darbietungen unterbrochen hatten und den 

Anweisungen der FFW nicht ausreichend Folge geleistet wurde. Zudem musste ein Fahrzeug 

aus der Umzugsstrecke abgeschleppt werden und durch einen Rettungswageneinsatz wurde 

der Start zudem verzögert. Aus dem Gremium kam der Vorschlag, den Umzug durch die 

Umzugsbegleiter besser zu steuern. Frau Neckermann stellte klar, dass Dies sehr schwierig/ 

unmöglich ist, wenn durch manche Umzugsteilnehmer kein ausreichendes Verständnis für 

eine notwendige Festzugdisziplin aufgebracht wird. Hier muss im Jahr 2023 wieder von allen 

Beteiligten an der Festzugdisziplin gearbeitet werden.  Frau Neckermann verwies auf die 

Festzugordnung die auf der Vereinsseite der Homepage der Stadt für alle einsehbar ist. Der 

kontroverse Austausch wurde, da nicht zielführend, abgekürzt.  

 

Zu 4. 

Mit 13 Ja- Stimmen wurde das Herbstfestmotto 

„Wie im Film“ festgelegt.  

 



Zu 5. 

Eine durchweg positive Bilanz wurde beim „Steidemer Frühjahrsputz“ gezogen. Fr. 

Neckermann bedankte sich im Namen der Stadt bei allen Beteiligten. Die Versammlung 

beschloss eine Weiterführung. Neuer Termin ist der 16.03.2024 eine Beteiligung der 

Ortsteile soll in der OV-DB angefragt werden. Aus der Versammlung kam die Anregung, das 

Ende der Putzaktion noch deutlicher zu kommunizieren.  

 

 

Zu 6. 

Die Anwesenden sprachen sich für einen „Tag des Ehrenamtes“ ggf. auch mit Übergabe 

Bürgerehrennadel/ Bürgermedaille aus. Allerdings müsste nicht am offiziellen Termin 

festgehalten werden. Eher ist der Wunsch, weniger formell z.B. im Rahmen des „Klappstuhl“-

Projekt oder dem FreilichtTheater im Tempele zu planen. Da dies für das Jahr 2023 zu spät 

ist, soll die Planung für 2024 angedacht werden. Die Vereinsvertreter werden zu Ehrende bei 

der Verwaltung melden.  

 

Zu. 7. 

Den Vereinen wurde nochmals dringend nahegelegt, die Vereinsliste auf der HP zu füllen und 

Termine zu melden damit diese auf Wunsch auch im Veranstaltungskalender im Amtsblatt 

veröffentlicht werden. Auch wurde nochmals auf das Vereinsportal und seine Inhalte 

hingewiesen. 

 

 

Zu 8. 

Frau Neckermann forderte die Anwesenden auf, in den Vereinen nachzufragen ob Interesse 

an einer Teilnahme besteht. Gerade die Sonntagnachmittage stehen noch zur Verfügung.  

 

Zu 9. 

Frau Neckermann stellte den Anwesenden die Idee, gemeinsam mit einfachsten Mitteln 

einen Familientag als Abschluss des „Klappstuhls“ zu gestalten vor. Die Vereine werden 

aufgefordert bis Mitte Juni ggf. Interesse rück zu melden. Die Kinderfeuerwehr signalisierte 

eine Teilnahme. 

 

Zu 10. 

Um eine bessere Planung auch für die Vereine zu ermöglichen wurde darauf hingewiesen 

Veranstaltungen zeitnah bei Fr. Neckermann zu melden. Dadurch kann auch eine 

Unterstützung im Vorfeld durch Fr. Neckermann angeboten werden. Als neuer Termin für 

das Treffen aller Vereinsvertreter im Jahr 2024 wurde der 06.05.2024 20.00 Uhr im KULT 

festgelegt.  

 

Zu 11. 

Aufgrund der Teilnehmerzahl fand leider kein so reger Ausstausch wie in den Vorjahren 

statt. Die einzelnen Punkte mussten sehr straff abgearbeitet werden. Trotzdem ist die 

zahlreiche Teilnahme sehr positiv. 

Frau Neckermann bedankte sich nochmals bei den Vereinen für ihr Engagement für die Stadt 

und machte nochmals darauf aufmerksam, bei Fragen jederzeit gerne auf sie zuzukommen. 

Gegen 22.00 Uhr wurde die Versammlung beendet.  



 

 

 
Sandra Neckermann 

Niederstetten 09.05.2023 

 


